

ABSTRAK

IMPLEMENTASI KEBIJAKAN DANA BANTUAN OPERASIONAL KESEHATAN (BOK) (Studi di Kecamatan Pringsewu dan Kecamatan Gadingrejo Kabupaten Pringsewu Tahun 2010–2011)

OLEH:

MERLIANAWATI

Pelaksanaan kebijakan BOK dalam upaya pembangunan kesehatan di Kecamatan Pringsewu dan Kecamatan Gadingrejo Kabupaten Pringsewu masih menimbulkan permasalahan, seperti: keterbatasan dana BOK untuk melaksanakan kegiatan di Puskesmas dan jaringannya, sosialisasi pelaksanaan kegiatan BOK dinilai masih kurang, perbedaan persepsi dalam hal pemanfaatan dana. Melihat kondisi tersebut, perlu adanya suatu kajian tentang implementasi kebijakan. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif, dengan teknik pengumpulan data melalui wawancara, dokumentasi dan observasi. Teknik analisis data menggunakan model implementasi George Edward III dengan empat indikator yaitu: komunikasi, sumber daya, disposisi, dan struktur birokrasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa keempat indikator tersebut belum maksimal. Kesimpulan ini berdasarkan pada: 1) Komunikasi antara pelaksana kebijakan dengan para kelompok sasaran dalam pelaksanaan kegiatan BOK belum efektif karena para kader dan sebagian masyarakat tidak mengetahui informasi tentang adanya kebijakan BOK; 2) Sumber daya manusia pada pelaksanaan kebijakan dana BOK secara keseluruhan sudah cukup memadai tetapi pada sumber daya finansialnya masih kurang memadai; 3) Disposisi para implementor kebijakan BOK dilaksanakan sesuai dengan tugas dan fungsinya; 4) Struktur birokrasi dalam pelaksana BOK telah mencapai dua aspek yaitu mekanisme dan struktur organisasi pelaksana. Saran dari penelitian ini meliputi: 1) melakukan sosialisasi secara persuasif kepada masyarakat dan perlu adanya persamaan persepsi; 2) membuat aturan secara pasti agar turunnya DIPA bisa tepat waktu; 3) memperjelas dan mempertegas kembali petunjuk teknis BOK; dan 4) Masyarakat harus memiliki kesadaran dalam hal keikutsertaan kegiatan sosialisasi kesehatan.

Kata kunci: Bantuan Operasional Kesehatan, Implementasi Kebijakan